
 

Verbale del Consiglio 

di Facoltà di Bioscienze e Tecnologie Agro-alimentari e Ambientali 

26 Maggio 2022 

Il giorno 26 maggio 2022, alle ore 11:00, presso l’aula Tesi del Polo “Spaventa”, è riunito in 

presenza, il Consiglio di Facoltà di Bioscienze e Tecnologie Agro-Alimentari e Ambientali nella 

composizione allargata per discutere e deliberare sui seguenti punti all’o.d.g.: 

1.        Approvazione verbale sedute precedenti; 

2.        Comunicazioni del Preside; 

3.        Comunicazioni del Presidio di qualità; 

4.        Comunicazioni della Commissione AQR; 

5.        Comunicazioni della Commissione Didattica Paritetica Docenti-Studenti; 

6.        Internazionalizzazione; 

7.        Ratifica Decreti; 

8.        Organizzazione della didattica; 

9.     Accordi, progetti, convenzioni e contratti; 

10. Gestione della sicurezza; 

11. Pratiche studenti; 

12. Programmazione dottorato; 

13. Corso di formazione professionale LIS_attivazione a.a. 2022/23: determinazioni; 

14. Corso di formazione professionale LIS_modifica piano finanziario e piano didattico 

a.a. 2021/22: determinazioni; 

15. Corso di formazione professionale in Biotecnologie Agroambientali Sostenibili: 

istituzione (AA 2022/23);  

16. Varie ed eventuali. 

 

 



 

Le presenze, le assenze e le assenze giustificate risultano dallo schema seguente: 

PRESENZE CDF  

PROFESSORI ORDINARI PRESENTE/ASSENTE/ASSENTE GIUSTIFICATO 

AMORENA Michele P 

BARBONI Barbara P 

BERARDINELLI Paolo P 

COMPAGNONE Dario P 

CORSETTI Aldo P 

DAINESE Enrico P 

MASTROCOLA Dino AG 

PAPARELLA Antonello AG 

PISANTE Michele P 

PITTIA Paola AG 

SERAFINI Mauro AG 

PROFESSORI ASSOCIATI PRESENTE/ASSENTE/ASSENTE GIUSTIFICATO 

ARFELLI Giuseppe AG 

BATTISTA Natalia P 

BERNABO’ Nicola P 

CHAVES LOPEZ Clemencia A 

CHIARINI Marco P 



 

CHIODO Emilio P 

COLOSIMO Alessia P 

CONTRI Alberto A 

D’ADDARIO Claudio P 

DEL CARLO Michele P 

DI MATTIA Carla AG 

GIOIA Luisa P 

LUCIDI Pia AG 

MANERA Maurizio P 

MARTINO Giuseppe AG 

MARTUSCELLI Maria P 

MASCINI Marcello AG 

MAURO Annunziata P 

MAZZIOTTI DI CELSO Giuseppe AG 

NERI Lilia P 

PERITO Maria Angela P 

PERUGINI Monia AG 

RAPAGNÀ Sergio P 

RUSSO Valentina P 

SACCHETTI Giampiero A 

SCHIRONE Maria P 

SERGI Manuel P 



 

SERIO Annalisa P 

STAGNARI Fabio AG 

TOFALO Rosanna AG 

VISCIANO Pierina P 

RICERCATORI PRESENTE/ASSENTE/ASSENTE GIUSTIFICATO 

ANGELINO Donato P 

CANCIELLO Angelo P 

CALZARANO Francesco AG 

DELLA PELLE Flavio P 

FAIETA Marco P 

IANNI Andrea P 

MARONE Elettra P 

MARTELLI Alessandra P 

PERPETUINI Giorgia P 

PESERICO Alessia P 

PIVA Andrea AG 

PUCCI Mariangela AG 

RAMAZZOTTI Solange AG 

RICCI Antonella AG 

ROSSI Chiara AG 

VALBONETTI Luca P 



 

RAPPRESENTANTI STUDENTI   

DI LORETO Asia A 

DE GREGORIIS Federico P 

DI MARTINO Guerino P 

MONTAGANO Federica A 

SABATINI Giusi P 

RAPPRESENTANTI PERSONALE TECNICO 
AMMINISTRATIVO 

PRESENTE/ASSENTE/ASSENTE GIUSTIFICATO 

ANGELOZZI Giovanni AG 

DI CARMINE Marcella P 

DI SILVESTRE Splendora P 

TURRIANI Maura P 

SEGRETARIO AMMINISTRATIVO PRESENTE/ASSENTE/ASSENTE GIUSTIFICATO 

ZIPPILLI Luca  P 

Presiede il Consiglio il Preside Prof. Enrico Dainese e svolge le funzioni di segretario 

verbalizzante il Prof. Michele Del Carlo, autorizzato dal Direttore generale con nota prot. n. 

5356 del 25/02/21. 

Il Preside, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta alle ore 11:10. 

Vengono esaminati i diversi punti all’ordine del giorno.  

1.    Approvazione verbale sedute precedenti; 

Si approva il verbale della seduta del 24 marzo 2022. 

2.    Comunicazioni del Preside; 

Il Preside comunica che: 



 

- è giunta una lettera aperta elaborata dalla Associazione Italiana di Epidemiologia della 

rete RuniPace per governo italiano per la denuclearizzazione;  

- è arrivato in fase di finalizzazione la distribuzione dei nuovi studi e dei nuovi spazi 

acquisiti dalla Facoltà, a tal proposito ringrazia il Prof. Sergi e la commissione spazi per 

il lavoro svolto;   

- domani parteciperà ad un Convegno Regione sulla transizione energetica verso 

l’economia circolare per presentare l’impegno della Facoltà; 

- Riunione rappresentanti degli studenti: nella giornata del 25 maggio c’è stato un 

incontro con gli studenti nuovi eletti, coglie l’occasione per ringraziare i 

Rappresentanti uscenti per il lavoro svolto e per le strette connessioni create tra 

componente docente e discente e prendere i primi contatti con i neoeletti; 

- è iniziato il corso di lingua inglese con la Docente Eugenia Cantarini per i docenti di 

riferimento dei Corsi di Studio in lingua inglese; 

- per quanto riguarda i dottorati l’Ateneo ha raggiunto il numero di 50 borse oltre un 

assegno di ricerca finalizzato alla corretta gestione dei fondi PNRR;   

- domani 27 maggio si terrà l’evento “decima giornata MS J-DAY” dal titolo “I giovani e 

la spettrometria di massa”; 

- è necessario provvedere ad un nuovo inventario della strumentazione presente nei 

Laboratori Didattici e di Ricerca, a breve verrà inviata una richiesta a tutti i gruppi di 

ricerca; 

- è stato approvato il nuovo Statuto con alcune modifiche già annunciate in Facoltà 

relative alla componente rappresentata e al Presidio della Qualità;  

- il giorno 3 giugno 2022 scadono le domande per il Corso Sicurezza 2022; 

- il giorno 20 luglio si terrà la Summer School, in cui sarà presentata la filiera della 

formazione della Facoltà anche in un’ottica di Orientamento;   

- il 1 giugno si terrà alle ore 12.30, come da comunicazione via mail, una Riunione 

conviviale di Facoltà; 

- ricorda che le comunicazioni delle varie attività è preferibile che siano comunicate sia 

al Preside che in copia conforme al Dott. Angelino per una corretta comunicazione sui 

siti di facoltà.  

 

3.    Comunicazioni del Presidio di qualità; 



 

Il Prof. Corsetti comunica quanto segue: 

- il nuovo Statuto, approvato dal Senato Accademico in data 24/05/2022, ha 

recepito il Presidio della Qualità come Struttura di Ateneo andando così a 

colmare una lacuna del precedente; 

- il Senato Accademico ha approvato il documento elaborato dal Presidio 

relativo alla programmazione triennale degli obiettivi della Ricerca e Terza 

Missione delle Facoltà;   

- Il PQA, si è riunito in data 3/5/2022 per attività inerenti all’analisi dei 

documenti con cui i CdS e le CPDS hanno comunicato le modalità di gestione 

delle OPIS. 

- in data 25/5/2022 si è svolto un Workshop CONPAQ a cui è intervenuto il 

Prof. Tronci (ANVUR) che ha suggerito alcune interpretazioni del nuovo 

modello AVA 3. In particolare si riporta che viene introdotta la valutazione dei 

corsi di dottorato. Il documento sarà reso pubblico dal 1 giugno e durante tale 

mese gli Atenei potranno sollecitare modifiche. Al termine del processo, (fine 

luglio), sarà licenziato il testo finale e, dopo la formazione delle CEV, inizierà 

in via sperimentale la fase di valutazione degli Atenei. Infine, conferma che a 

partire da marzo/maggio 2023 inizieranno le visite per l'accreditamento degli 

Atenei, a partire da quelli in cui lo stesso è in scadenza.  

   

4.    Comunicazioni della Commissione AQR 

Il Prof. Bernabò riferisce che la commissione sta iniziando i lavori di valutazione dei 

dati della VQR 2015-2019, ricorda che a giugno arriverà la richiesta dei dati dei gruppi 

di ricerca per la stesura della Relazione annuale. Il Preside interviene per sottolineare 

come sarà importante per la prossima VQR cercare di avere dei GEV appartenenti 

all’Ateneo. Sarà quindi importante capire come il lavoro di Facoltà fatto, per il periodo 

2015-2019, sul portale CRUI-UNIBAS abbia inciso sulla valutazione finale. Interviene il 



 

Prof. Pisante per sottolineare come nel nuovo regolamento sarà importante collegare 

l’attività della AQR a azioni concrete. Sottolinea che sarebbe importante, in un’ottica 

di autovalutazione, ciascun componente del Consiglio condividesse la propria scheda 

di valutazione. Su quest’ultimo aspetto il Preside riferisce che è in corso una riflessione 

con il Presidente della AQR per procedere ad una revisione continua in un’ottica VQR. 

Interviene la Prof. Barboni per sottolineare lo scarso risultato della VQR e in particolare 

l’assenza di UNITE nella graduatoria dei Dipartimenti di Eccellenza. Suggerisce di 

attuare momenti di riflessione a livello di Facoltà per acquisire consapevolezza sui 

sistemi di valutazione. Suggerisce di entrare in un regime permanente di valutazione 

ad esempio partendo dai buoni risultati della VQR in relazione ai Dottorati e, ad 

esempio, in negativo, lo scarso risultato sulla terza missione. Infine suggerisce di avere 

un approccio di coinvolgimento con ANVUR. Conclude dicendo che la prossima VQR è 

temporalmente molto vicina e probabilmente, in assenza di correttivi urgenti, la 

produzione scientifica potrebbe non essere, di nuovo, idonea tenuto conto 

dell’approccio VQR. Il Prof. Pisante propone di organizzare un incontro invitando i GEV 

delle aree di interesse della Facoltà, per affrontare una discussione sulla base della 

VQR appena conclusa. Interviene il Prof. Compagnone per sottolineare che 

probabilmente c’è stata una scarsa consapevolezza a livello di gruppi e singoli docenti 

relativamente agli algoritmi VQR, pertanto è sicuramente necessario un incontro in tal 

senso. A tal proposito concorda con il Prof. Pisante circa la necessità di conferire le 

propria scheda VQR alla Commissione AQR. Interviene la Prof.ssa Serio, che a livello di 

AQR ha lavorato nella selezione dei lavori, ricordando il processo di selezione 

effettuato che è stato svolto sulla base delle indicazioni provenienti da ANVUR e MUR.  

Sottolinea che il lavoro della AQR è condotto non in un'ottica di mero monitoraggio 

ma anche di stimolo e indirizzo nei confronti dei singoli ricercatori. La Prof.ssa Barboni 

suggerisce una discussione per arrivare a proposte a livello di Ateneo relativamente 

alle politiche di potenziamento della Ricerca. Interviene la Prof. Perito per richiamare 

il sovraccarico di lavoro che molte aree sono chiamate a svolgere, tali caratteristiche 

sono certo proprie e comuni dei piccoli Atenei. Il Preside ritiene di convocare a breve 

un consiglio monotematico per analizzare i dati VQR e incrementare la consapevolezza 

di tutti, inoltre chiederà a tutti i gruppi di ricerca una tabella  riassuntiva delle 

valutazioni individuali.   

5.    Comunicazioni della Commissione Didattica Paritetica Docenti-Studenti 

La Prof. Schirone riferisce che il 17 maggio la CPDS ha partecipato ad una audizione 

presso il NdV sui questionari OPIS del CdS di Biotecnologie dal quale è risultato il buon 

andamento dei CdS della Facoltà. La Prof.ssa Schirone prosegue chiedendo al Presidio 

notizie relative al trasferimento dei dati relativi alle OPIS del primo semestre. Il Prof. 

Corsetti, in relazione al ritardo di conferimento dei dati OPIS riferisce che questo è 

certo legato alla mancanza di personale presso l’Ufficio statistico di Ateneo, che vede 

l’unità di personale di riferimento, distaccata ad interim presso la Segreteria Studenti. 



 

La Prof.ssa Perito sottolinea come tale mancanza impatti in maniera importante per i 

corsi di nuova attivazione impedendo la possibilità di una verifica tempestiva 

dell’andamento degli insegnamenti. 

6.    Internazionalizzazione; 

6_1) Comunicazione progetti presentati Prof.ssa Paola PITTIA: 

Il Preside riferisce che, in data 15 maggio 2022, è pervenuta la comunicazione della 

Prof.ssa Pittia inerente ai progetti presentati in accordo alle procedure di Facoltà 

(All.6_1). 

Nello specifico si tratta di tre progetti Erasmus, della durata di 3 anni ciascuno, 

presentati nella call con scadenza 15 marzo u.s. e di cui UNITE è partner (BE-GREEN - 

imprenditoria femminile economia verde, CAB-VIR - integrazione rifugiati e richiedenti 

asilo) o coordinatore (GEEK4FOOD - intelligenza artificiale fabbisogni futuri di 

competenze verdi) e la stessa Prof.ssa Pittia è referente o coordinatrice; un progetto 

PRIMA (PROTAGONyST - miglioramento fonti proteiche tradizionali emergenti 

sostenibili per l’alimentazione umana), scadenza 15 marco 2022, UNITE partner, e la 

stessa Prof.ssa Pittia PI di UNITE. 

Il Consiglio di Facoltà prende atto. 

7.    Ratifica decreti; 

Si ratifica il Decreto del Preside n. 155 del 17 maggio 2022 con il quale è stato espresso 

parere favorevole sulla regolarità dell’attestazione circa il rispetto dell’attività didattica, 

scientifica e gestionale della Prof.ssa Annalisa Serio, in seguito alla richiesta 

prot.n.11362/2022, e visto il D.R. n.12/2021 di indizione della procedura sulla 

valutazione per l’attribuzione degli scatti triennali e biennali dei professori e ricercatori 

a tempo indeterminato dell’Ateneo (All.7_1). 

Si ratifica il Decreto del Preside n. 151 del 16 maggio 2022 con il quale è stato conferito 

l’incarico di docenza per l’insegnamento di “Viticoltura: strategie di mitigazione ed 

adattamento per una gestione efficiente e sostenibile del vigneto” per il Corso in Wine 

Business al Prof. Alberto Palliotti (All.7_2). 

8.    Organizzazione della didattica; 

Con nota prot. n. 13931 dell’11/05/2022 la dott.ssa Beatrice Dufrusine ha rinunciato 

all’incarico di docenza per l’a.a. 2021/22 del corso MOLECULAR INTERACTIONS AMONG 

GAMETES AND ENVIRONMENT presso il CdS in REPRODUCTIVE BIOTECHNOLOGIES (Classe 

LM-9). E’ pertanto necessario procedere alla riassegnazione della docenza.  



 

Il Preside comunica, a tal proposito, che il Prof. Dainese terrà, per l’a.a. 2021/22, il corso in 

parola, le cui lezioni sono previste per il prossimo mese di giugno. 

La presente delibera è immediatamente esecutiva e la relativa verbalizzazione è approvata 

seduta stante. 

 

Il Preside, inoltre, comunica la composizione della Commissione AQ del Corso di studi 

professionalizzante L-P02, comunicata dal Coordinatore, prof. Fabio Stagnari: 

FABIO STAGNARI (COORDINATORE) 

ELETTRA MARONE 

MARCO CHIARINI 

BERNARDO SAVINI GIOSIA BERNARDI (STAKEHOLDER-CONFAGRICOLTURA) 

LUCIO SICHETTI (RAPPRESENTANTE SCUOLE) 

DIMARCOBERARDINI CARLOTTA  (STUDENTESSA) 

La presente delibera è immediatamente esecutiva e la relativa verbalizzazione è approvata 

seduta stante. 

 

Infine, il Preside informa il Consiglio che la Prof.ssa Battista ha comunicato la richiesta di 

riassegnazione, per l’a.a. 2022/23, della docenza del corso “Dal sistema riproduttivo alle 

biotecnologie” (a scelta nel Cds in Biotecnologie, con peso  3 cfu), già tenuto dalla prof.ssa 

Russo, in capo al prof. Paolo Berardinelli.  

La presente delibera è immediatamente esecutiva e la relativa verbalizzazione è approvata 

seduta stante. 

9.   Accordi, progetti, convenzioni e contratti, adesione sostegno progetti, bando assegno 

ricerca; 

9_1) Accordi: 

9_1.a) Accordo tra la Facoltà di Bioscienze e Tecnologie Agroalimentari e Ambientali 

dell’Università di Teramo con la Facoltà di Zootecnia e Ingegneria degli Alimenti (FZEA) 

dell’Università di San Paolo (Proponente Prof.ssa Paola PITTIA). 

 Il Preside riferisce che, in data 15 maggio 2022, è pervenuta la richiesta di sottoscrizione 

di un accordo tra le Facoltà sopra citate da parte della Prof.ssa Pittia, al fine di 

permettere lo scambio di studenti e docenti (All.9_1a). Si precisa che un accordo simile 



 

era già stato stilato circa dieci anni fa con tirocinio svolto da due studentesse brasiliane 

per 4 mesi. L’incontro già svolto con il Prof. Sobral del FZEA ha portato ad una 

condivisione di percorsi di formazione e aree di ricerca, trovando numerosi punti di 

comunanza che permetterebbero di sviluppare mobilità e collaborazioni nella ricerca. 

 Il Preside relaziona in merito alla documentazione da produrre per l’approvazione in 

FZEA, ovvero la compilazione di un form (già allegato al presente CdF e completato dalla 

Prof.ssa Pittia) e la successiva trasmissione dello stesso alla segreteria amministrativa di 

competenza, oppure in alternativa allo stesso Prof. Sobral. La FZEA completerà l’accordo 

(che qui si allega per conoscenza e che verrà da loro compilato) trasmettendo il 

medesimo alla Facoltà di Bioscienze dell’UNITE. 

Il Consiglio di Facoltà, all’unanimità, esprime parere favorevole alla sottoscrizione 

dell’accordo tra la Facoltà di Bioscienze e Tecnologie Agroalimentari e Ambientali 

dell’Università di Teramo e la Facoltà di Zootecnia e Ingegneria degli Alimenti (FZEA) 

dell’Università di San Paolo al fine di permettere lo scambio di studenti e docenti. 

La presente delibera è immediatamente esecutiva e la relativa verbalizzazione è approvata 

seduta stante. 

 

9_2) Progetti e Contratti: 

9_2.a) Prolungamento contratto Progetto PLS al Dott. Fabio Bellia (Proponente 

Prof.ssa Natalia BATTISTA). 

Il Preside riferisce che, in data 16 maggio 2022, è pervenuta, da parte della Prof.ssa 

Battista, la richiesta di prolungamento per n. 2 mesi (giugno e luglio) del contratto 

assegnato per il tutoraggio didattico e organizzativo nell’ambito del Progetto PLS 

2019/2020 al Dott. Fabio Bellia (All.9_2a). 

La Prof.ssa Battista riferisce che il capitolo dei fondi di Facoltà su cui graverà la somma 

è BIDI00031.  

Il Consiglio di Facoltà, all’unanimità, esprime parere favorevole al prolungamento del 

suddetto contratto Progetto PLS 2019/2020 al Dott. Fabio Bellia. 

La presente delibera è immediatamente esecutiva e la relativa verbalizzazione è approvata 

seduta stante. 

9_2.b) Progetto PON MUR Ricerca e Innovazione ARS01_00808 “One health one 

welfare, one world - Innovazioni nelle filiere casearia e delle carni per la salute, il 

benessere e l’ambiente” (Proponente Prof. Antonello PAPARELLA). 



 

Il Preside riferisce che, in data 6 maggio 2022, è pervenuta, da parte del Prof. Paparella, 

il progetto PON MUR di cui sopra, con capofila l’Università di Bari e, tra gli altri, 

l’Università di Teramo come partner, con le due Facoltà di Bioscienze e Medicina 

Veterinaria, per un budget di € 9.076.405,34, a fronte del quale è stato concesso un 

contributo di € 4.455.072,91 (All.9_2b). Il piano finanziario prevede, per la Facoltà di 

Bioscienze, un budget di € 757.150,00, a fronte del quale si concede un contributo di 

€ 364.063,75, di cui € 306.018,75 su RI e € 58.045,00 su SS. 

Si allega anche l’accordo per l’individuazione di un unico organismo di project 

management, firmato dal Rettore dell’UNITE. 

Il Prof. Paparella precisa che il progetto mira a valorizzare i prodotti delle filiere della 

carne e del latte bovini, attraverso azioni mirate sia all’alimentazione degli animali, sia 

alla gestione dei prodotti, sia ai processi di trasformazione. Nell’Unità di Ricerca di 

Bioscienze sono coinvolti i Prof.ri Antonello PAPARELLA, Annalisa SERIO, Clemencia 

CHAVES Lopez, Dario COMPAGNONE, Maria MARTUSCELLI.  

Oltre all’Unità di Bioscienze, il progetto riunisce una compagine ricca e diversificata di 

Università e aziende alimentari, leader nel settore, quali INALCA, CSQA, CARTON PACK 

e IRPLAST. 

Il Consiglio di Facoltà, all’unanimità, esprime parere favorevole al progetto PON MUR Ricerca 

e Innovazione ARS01_00808 “One health, one welfare, one world - Innovazioni nelle filiere 

casearia e delle carni per la salute, il benessere e l’ambiente” presentato dal Prof. Paparella. 

La presente delibera è immediatamente esecutiva e la relativa verbalizzazione è approvata 

seduta stante. 

9_3) Adesione sostegno progetti: 

9_3.a) Adesione all’iniziativa di sostegno a progetti imprenditoriali innovativi 

(Proponente Prof. Emilio CHIODO). 

Il Preside riferisce che, in data 16 maggio 2022, è pervenuta, da parte del Prof. Chiodo, 

la richiesta di adesione all’iniziativa di sostegno a progetti imprenditoriali innovativi: 

“Basilicata Pitch2Pitch” di cui è stato allegato il materiale informativo (lettera richiesta 

adesione e presentazione progetto) (All.9_3a). 

Il Consiglio di Facoltà, all’unanimità, esprime parere favorevole di adesione all’iniziativa di 

sostegno al progetto innovativo “Basilicata Pitch2Pitch” volta ad ospitare le attività di 

divulgazione collegate. 

La presente delibera è immediatamente esecutiva e la relativa verbalizzazione è approvata 

seduta stante. 



 

9_4) Convenzioni: 

9_4.a) Convenzione tra la Facoltà di Ingegneria AgroIndustriale dell'Universidad de 

San Buenaventura sede Cali Colombia e la Facoltà di Bioscienze dell’Università di 

Teramo (Proponente Prof.ssa Clemencia CHAVES LOPEZ). 

Il Preside riferisce che, in data 14 maggio 2022, è pervenuta, da parte della Prof.ssa 

Chaves Lopez, la comunicazione di una convenzione tra la Facoltà di Ingegneria Agro-

Industriale dell'universidad de San Buenaventura sede Cali Colombia e la Facoltà di 

Bioscienze UNITE. 

La stessa riferisce di aver inviato il documento in Colombia ed in questo momento è 

alla firma del Rettore. 

Il Consiglio di Facoltà, all’unanimità, esprime parere favorevole alla convenzione tra la 

Facoltà di Ingegneria AgroIndustriale dell'universidad de San Buenaventura sede Cali 

Colombia e la Facoltà di Bioscienze UNITE. 

La presente delibera è immediatamente esecutiva e la relativa verbalizzazione è approvata 

seduta stante. 

 

9_5) Bando assegno ricerca: 

9_5.a) Bando assegno ricerca (Proponente Prof. Giuseppe MARTINO). 

Il Preside riferisce che, in data 17 maggio 2022, è pervenuta, da parte del Prof. Martino, 

la comunicazione di un bando per assegno di ricerca finalizzato con selezione sulla base 

dei progetti di ricerca presentati dalla Facoltà, da imputare sui fondi residui liberi 

VINCARN (BIRI00170) e CABRUZZO (BIRI00169) (All.9_5a). 

Il Prof. Martino specifica che gli obiettivi generali del progetto si allineano a quelli del 

progetto denominato “Sviluppo di tecnologie innovative nella filiera latte per la 

riduzione dell’emissione gas serra, miglioramento dei parametri salutistici nei prodotti 

caseari e sicurezza alimentare”, acronimo INNOLAT. 

Il Consiglio di Facoltà, all’unanimità, esprime parere favorevole al bando per l’assegno di 

ricerca da imputare sui fondi liberi VINCARN e CABRUZZO. 

La presente delibera è immediatamente esecutiva e la relativa verbalizzazione è approvata 

seduta stante. 

9_6) Rinnovo assegno ricerca: 



 

9_6a) Rinnovo assegno ricerca Dott.ssa Di Bartolomeo richiesto dal Tutor Prof. 

Claudio D’ADDARIO). 

Il Preside riferisce che, in data 9 maggio 2022, è pervenuta, da parte del Prof. 

D’Addario, la richiesta di rinnovo per l’assegno di ricerca della Dott.ssa Di Bartolomeo. 

E’ stata trasmessa la relazione relativa all’anno 2021/2022 del progetto: "Disturbi 

Indotti dall’Esposizione prenatale al THC: valutazione dei meccanismi molecolari nella 

progenie" e viene specificato che il fondo sul quale graverà è il progetto FISR "Disturbi 

Indotti dall’Esposizione prenatale al THC: valutazione dei meccanismi molecolari nella 

progenie” di cui è titolare il Prof. D’Addario e per il quale il Ministero ha ufficialmente 

procrastinato la scadenza di un anno. 

Il Consiglio di Facoltà, all’unanimità, esprime parere favorevole al rinnovo dell’assegno di 

ricerca della Dott.ssa Di Bartolomeo. 

La presente delibera è immediatamente esecutiva e la relativa verbalizzazione è approvata 

seduta stante. 

    10. Gestione della sicurezza; 

Interviene il Prof. Chiarini per riferire che sono in fase di completamento i regolamenti 

per l’accesso ai laboratori. Riferisce inoltre che risultano scarse le iscrizioni al Corso 

sulla Sicurezza e che il non adempimento impedisce l’accesso alle attività laboratoriali 

e al progresso della carriera.   

 

   11. Pratiche studenti; 

   12.  Programmazione Dottorato; 

 

   13.  Corso di formazione professionale LIS_attivazione a.a. 2022/23: determinazioni; 

Il Preside sottopone all’attenzione del Consiglio la richiesta avanzata in data 6 maggio 
2022 dalla dott.ssa Alessandra Martelli in merito all’attivazione, per l’a.a. 2022/2023, 
del Corso di formazione professionale in Lingua dei Segni Italiana (LIS) e Cultura Sorda, 
già istituito dal 2019/2020 (All.13). 
Il Preside illustra al Consiglio i contenuti del formulario e del piano finanziario (ALL. 
13/1 e 13/2). 
Il Consiglio approva all’unanimità dei presenti 

La presente delibera è immediatamente esecutiva e la relativa verbalizzazione è approvata 

seduta stante. 



 

 

  14. Corso di formazione professionale LIS_modifica piano finanziario e piano              didattico 

a.a. 2021/22: determinazioni; 

Il Preside riferisce che in data 11 maggio 2022 il Prof. Chilante ha presentato richiesta 

di modifica del piano finanziario e del piano didattico del Corso in parola, relativo 

all’a.a. 2021/22, come si evince dal verbale del Consiglio Scientifico. Entrambi i 

documenti sono allegati parte integrante. 

La presente delibera è immediatamente esecutiva e la relativa verbalizzazione è approvata 

seduta stante. 

15. Corso di formazione professionale in Biotecnologie Agroambientali Sostenibili: 

istituzione (AA 2022/23);  

Il Preside sottopone all’attenzione del Consiglio i documenti relativi all’istituzione per 

l'a.a. 2022/23 del Corso di Formazione Professionale in Biotecnologie Agroalimentari 

Sostenibili, organizzato insieme al Comune di Casoli, di cui alla lettera di intenti (all. 

… parte integrante). 

Il corso ha come obiettivo l’aggiornamento professionale degli operatori del settore 

agroambientale impegnati nelle attività di direzione e gestione delle aziende agricole, 

in quanto presidenti e soci amministratori delle imprese cooperative, piccoli 

imprenditori, agronomi con responsabilità manageriali, altri dipendenti con 

responsabilità gestionali e la formazione degli studenti post diploma/laurea. 

Il corso si propone di aggiornare i destinatari sugli aspetti strategici e sull’evoluzione 

della conoscenza e delle innovazioni nel settore delle Biotecnologie Agroambientali con 

ricadute nella gestione delle imprese correlate, formare i destinatari alle evoluzioni 

dinamiche del settore, diffondere e condividere conoscenze, competenze e buone 

pratiche per la gestione sostenibile dei sistemi agroambientali.. Particolare attenzione 

verrà data al trasferimento di conoscenze relative a modelli ecosostenibili per 

l’innovazione biotecnologica di processo e di prodotto in campo agricolo e industriale 

e nel presentare aspetti innovativi nel settore delle biotecnologie applicate alla 

sostenibilità agroambientale. Saranno trasferite conoscenze relative alla 

caratterizzazione della qualità/salubrità delle produzioni tipiche delle aree interne 

della regione Abruzzo, con i seguenti obiettivi: 1) sviluppare criteri di valutazione del 



 

legame con il territorio mediante tipizzazione dei prodotti in confronto a varietà ad 

ampia diffusione nel mercato nazionale/internazionale; 2) adozione delle aziende di 

opportune strategie di marketing e comunicazione volte ad evidenziare come i 

suddetti parametri di qualità siano strettamente correlati con noti effetti benefici sulla 

salute del consumatore e a divulgare informazioni sugli effetti relativi alla prevenzione 

di patologie; 3) incentivare il turismo gastronomico sensibilizzando gli operatori locali 

alla promozione dei prodotti di eccellenza sulla base dei lori effetti salutari. 

Si allegano, altresì, Piano finanziario e Formulario. 

Il Consiglio approva all’unanimità dei presenti 

La presente delibera è immediatamente esecutiva e la relativa verbalizzazione è approvata 

seduta stante. 

16.  Varie ed Eventuali  

Il Prof. Sergi comunica le assegnazioni proposte nel grafico allegato al verbale che 

soddisfa le legittime esigenze dei Colleghi di Prima e Seconda fascia e dei Ricercatori 

(RtdA e RtdB). La futura disponibilità di spazi permetterà di risolvere ulteriori 

situazioni. 

Infine si porta in approvazione la relazione triennale presentata dal Prof. Chiarini il 

Consiglio esprime  giudizio molto positivo.  

 

Non essendoci altri argomenti all’o.d.g., la seduta è tolta alle ore 13:00. 

Del che si è redatto il presente verbale letto, confermato e sottoscritto. 

 

      IL SEGRETARIO                                                                                               IL PRESIDE 

Prof. Michele Del Carlo                                                                            Prof. Enrico Dainese 


